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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 35 3 

Acta número treinta y cinco de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo 4 
Municipal de Distrito de Cervantes, el veintinueve de agosto de dos mil veintitrés, 5 
a las diecisiete horas, con cuarenta y seis minutos con la asistencia de los 6 

siguientes concejales: 7 
MIEMBROS PRESENTES 8 
Roberto Martinez Brenes   Presidente 9 

Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria 10 
Ana Jacqueline Araya Matamoros   Propietaria 11 
Margot Granados Rugama   Propietaria 12 
FUNCIONARIOS PRESENTES 13 

Mariana Calvo Brenes    Viceintendente 14 
Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 15 
MIEMBROS AUSENTES 16 
Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 17 

Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 18 
FUNCIONARIO AUSENTE 19 

Marvin Gustavo Castillo Morales  Intendente 20 

Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 21 

siguiente agenda:   22 
ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 23 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 24 

ARTÍCULO II: ORACIÓN. 25 
ARTÍCULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 26 

1-Sesión ordinaria 34-2023. 27 
ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON EL SEÑOR ALEXANDER OROZCO. 28 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 29 

ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 30 

ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 31 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 32 
ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 33 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 34 
ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN. 35 

ARTÍCULO II: ORACIÓN 36 
A cargo de la concejal propietaria Alba Lucía Ramirez Aguilar. 37 
ARTICULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 38 

1-Sesión ordinaria 34-2023. 39 
Se procede a leer todos los acuerdos por parte de la secretaria. 40 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿algún comentario con respecto al acta 41 

anterior? 42 
Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación el acta anterior, 43 

quien esté de acuerdo que levante la mano. 44 
ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 45 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 46 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama este 47 
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Concejo declara el acta de la sesión ordinaria 34-2023, como aprobada. 48 
COMUNIQUESE. 49 

ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON EL SEÑOR ALEXANDER OROZCO. 50 
Al ser las 6:03 p.m. ingresa el señor Alexander Orozco, se le da la bienvenida por 51 
parte de la presidencia y se le indica que cuenta con 15 minutos para exponer el 52 
tema. 53 
 Alexander Orozco comenta buenas tardes, primero que nada quisiera 54 

recordar que estamos en un país de derecho o leyes, y esas son las que nos dan 55 
los beneficios de diferentes derechos, que a veces se nos irrespetan, yo 56 
sinceramente me siento violentado mis derechos por parte del municipio, por parte 57 

del salir Gustavo y la ingeniera municipal, las respuestas que he tenido han sido 58 
muy vagas, me evaden responsabilidades, es muy simple lavarse las manos y decir 59 
vaya denúncielo, yo presenté una denuncia en enero del 2022 de una construcción 60 
ilegal en mi terreno, insistí casi 7 meses de que hicieran una inspección, la ingeniera 61 

me dijo que ya había ido y que todo estaba correcto, nunca fue, por parte de la 62 
ingeniera hay un evidente incumplimiento de deberes por no atender la denuncia en 63 
el momento en que se construyó, yo le envié a Roberto unas fotos, en la primera 64 
foto se puede observar el estado de construcción, eso ha estado así cerca de 10 65 

años, con esas fotografías es evidente, no sé que es lo que pasa, si ese es el 66 
accionar del Intendente Municipal y de la ingeniera, como hago como administrado 67 

de esta municipalidad para que se cumplan mis derechos, porque yo siento que la 68 
municipalidad debe de regular la sana convivencia entre vecinos, con ese señor yo 69 

no tengo sana convivencia, este señor se pasa a mi propiedad y me corta los 70 
árboles, todo esto yo lo he tenido que dirigir, con el señor Humberto Ulloa es con 71 

quien yo tengo el conflicto, tiene una tubería y la calle se esta lavando, mi propiedad 72 
se lava, yo tuve que pagar un topógrafo para ver los linderos de mi propiedad, y muy 73 
ingeniosamente la ingeniera municipal le pidió una certificación registral y le dice 74 

que es el igual, una certificación que a un profesional, no veo que esto avance, ya 75 
no sé a donde ir para que esto se cumpla, me interesa muchísimo que esto se 76 

cumpla para ya no tener mas problemas con este señor, no sé si tienen alguna 77 
pregunta, les reitero la invitación a mi propiedad, yo quiero que ustedes me ayuden 78 

a des mascarar a este señor y que también le exijan al Intendente Municipal y a la 79 
ingeniera municipal cumplir con sus obligaciones, me siento totalmente ofendido y 80 

desprotegido con el actuar de esta municipalidad, me gustaría que fueran más 81 
exigentes. 82 

Roberto Martinez Brenes comenta muchas gracias don Alexander le 83 
agradezco nuevamente la visita, lo vamos a trasladar a una comisión para poderlo 84 
ver mas detallado, para llegar a una respuesta más satisfactoria, le vamos a 85 

responder lo más pronto que podamos, de mi parte agradecer la visita. 86 
Alexander Orozco comenta una última aclaración, ustedes son una institución 87 

autónoma, es un tema municipal y espero que se resuelva tal y como dice en este 88 

documento, no quiero que ustedes le digan a Gustavo usted haga, porque él simple 89 
y sencillamente no lo va a hacer, ya ustedes le habían dicho proceda y él 90 
sencillamente me dijo no voy a hacer nada, yo quiero que ustedes como superiores, 91 
como jefe directo del señor Gustavo, yo fui al Tribunal Supremo de Elecciones y 92 

nadie me supo decir quien es el jefe del Intendente. 93 
Roberto Martinez Brenes comenta perfecto muchas gracias. 94 
Alexander Orozco comenta mi número celular es el 8636 3847. 95 
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La vez pasada el tema se desvió a la invasión de terreno en mi propiedad, 96 
eso ya lo tengo judicializado, que no se vaya por ahí, y si mas bien al tema de que 97 

hay una construcción sin permiso. 98 
Al ser las 6:17 p.m. se retira el señor Alexander Orozco. 99 
Mariana Calvo Brenes comenta para poder proceder con una demolición 100 

debemos de tener a una ingeniera encargada de construcción.  101 
Roberto Martinez Brenes comenta yo sé que no tenemos una ingeniera civil, 102 

Betsy se encargada de todo eso, yo le consulté a Gustavo si cuando se hace una 103 
construcción no se va a supervisar, nos corresponde a nosotros como ente ver que 104 
se va a hacer. 105 

 Se traslada a comisión de Asuntos Jurídicos. 106 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 107 
 1-San José 07 de agosto de 2023. Al contestar refiérase al oficio. IMAS-108 
SINIRUBE-660-2023. Señor Gustavo Castillo Morales, Intendencia. Concejo 109 

Municipal de Distrito Cervantes. Señora Lissette Fernández Quirós, Alcaldesa. 110 
Municipalidad de Jiménez. Señor Wilberth Quirós Palma, Intendente. Concejo 111 
Municipal de Distrito Tucurrique. 112 
Asunto: Invitación a sesión para trámite de convenio entre Sinirube con las 113 

Municipalidades. Estimado/a señor/a: 114 
Reciba un cordial saludo. De acuerdo con la Ley de Creación del Sistema Nacional 115 

de Información y Registro Único de Beneficiarios del Estado (Sinirube) N° 9137, 116 
entre los fines que se le establecieron al Órgano están: 117 

a) Mantener una base de datos actualizada y de cobertura nacional con la 118 
información de todas las personas que requieran servicios, asistencias, subsidios o 119 

auxilios económicos, por encontrarse en situaciones de pobreza o necesidad. 120 
e) Conformar una base de datos que permita establecer un control sobre los 121 
programas de ayudas sociales de las diferentes instituciones públicas, con el fin de 122 

que la información se fundamente en criterios homogéneos. 123 
Por ende, es de vital importancia que las instituciones y gobiernos locales que 124 

ejecutan programas sociales se encuentren incorporadas en el Sinirube, mediante 125 
un convenio interinstitucional que permita la consulta, actualización de la 126 

información y traslado de los Registros Únicos de Personas Beneficiarias (RUB) de 127 
manera oportuna. 128 

Aunado a ello, actualmente se encuentra en la corriente legislativa el Proyecto de 129 
Ley con el número de expediente N° 22.445 Apoyo Municipal Para Adultos Mayores 130 
en Pobreza, en el cual se autoriza a los gobiernos locales a efectuar, a las personas 131 
iguales o mayores de sesenta y cinco años que no poseen ingresos o bien 132 
presenten dependencia única de una pensión del Régimen No Contributivo, una 133 

condonación total que adeuden a las municipalidades por concepto de servicios u 134 
otros impuestos. 135 
Por lo anterior, se les convoca a participar en una sesión presencial con 136 

representación de la alcaldía y una persona encargada del área de Gestión Social 137 
o similares, a realizarse el jueves 31 de agosto de 10:00am a 12:00am en las 138 
oficinas de Sinirube (Mall San Pedro, Ofimall 8vo piso), con el fin de poder 139 
establecer una comunicación fluida, facilitar y agilizar el proceso de convenio, de 140 

modo que permita una mejor atención de la población que más lo necesita en el 141 
cantón que representa. 142 
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Se agradece confirmar asistencia al correo info@sinirube.go.cr con fecha límite al 143 
lunes 24 de agosto de 2023. Cordialmente, Lic. María Fernanda Retana Goñi, 144 

Trabajadora Social. Sinirube. Lic. Marlon Cruz Villalobos Economista, Sinirube 145 
MBA. Oscar Weathley Williamson. Director Ejecutivo, Sinirube. MCV/MFRG **Cc: 146 
MCV/MFRG C /Archivo// 147 
 2-Revisando la documentación Oficio SMC-0195-08-2023, hago de su 148 
conocimiento que esta delegación no ha recibido documentación correspondiente 149 

del plan seguridad para las diferentes actividades cívicas del 2023 a realizarse, 150 
incluido un concierto de cierre. Agente Marcos Rodriguez Torres, Agente de 151 
Operaciones Policial Alvarado. 152 

 3-Señores y Señoras Secretarías Concejos Municipales. Municipalidades de 153 
la Provincia de Cartago. Estimados señores y señoras: 154 
Reciban un cordial saludo de la Unión Nacional de Gobiernos Locales IBUX ESPH. 155 
Por este medio nos complace trasladar oficio DE-E-179-08-2023, mediante el cual  156 

se invita a participar al Concejo Municipal al foro denominado " CIBERSEGURIDAD 157 
Y AUTOMATIZACIÓN DE PROCESOS", el día viernes 08  de septiembre 2023, en 158 
el Hotel Corobicí a 9:00 a.m. 159 
Por tratarse de un tema de actualidad nacional y de suma importancia para los 160 

Gobiernos Locales, se han destinado 3 espacios para la municipalidad, los cuáles 161 
detallo a continuación: 162 

1. Un representante del Concejo Municipal, el cual será asignado por el mismo 163 
Concejo Municipal. 164 

2. Un representante de la Alcaldía, preferiblemente el Alcalde, Alcaldesa, 165 
Vicealcalde o vicealcaldesa 166 

3. Jefe, Encargado o coordinador del  Departamento de Tecnologías de 167 
Información. 168 
Como dato importante debe considerarse que el cupo a esta actividad es limitado 169 

por lo que agradecemos confirmar a más tardar el día Viernes 01 de septiembre  170 
2023, al correo electrónico de la Sra. Guiselle Sánchez Camacho, Coordinación 171 

Interinstitucional, número telefónico directo 2290-4158. 172 
 173 

Por favor brindar acuse de recibido. Para efectos de inscripción por favor realizarlo 174 
mediante el siguiente enlace: https://forms.office.com/r/y778BCFT38. 175 

4- CCMDC-042-08-2023. Cervantes, 29 de agosto del 2023. Señores 176 
Concejales Municipales. Concejo Municipal Distrito de Cervantes 177 

Estimados señores: 178 
Por este medio me permito saludarlos e informarles que de acuerdo con los 179 

cálculos en proyecto de presupuesto inicial para el año 2024, y el numeral 30 del 180 

Código Municipal (Ley N°7794); se propone un aumento del 10% en el valor de la 181 
dieta, como se detalla a continuación: 182 

 183 

348.353.948,77

393.714.492,70

PORCENTAJE DE AUMENTO DEL PRESUPUESTO 13%

10,00%

NUMERO DE VALOR VALOR SESIONES MENSUAL ANUAL

REGIDORES DIETA ACTUAL DIETA PROPUESTA ORDI-EXTRA

5 9.471,40 10.418,54 76 329.920,43 3.959.045,20

5 4.735,70 5.209,27 76 164.960,22 1.979.522,60

0 0,00 0,00 76 0,00 0,00

0 0,00 0,00 76 0,00 0,00

DIETAS POR COMISIÓN (ADJUNTAR DETALLE) 0,00

TOTAL 494.880,65 5.938.567,80

(1) Articulo 6 de la Ley General de Concejos Municipales de Distrito, N.º 8173 y sus reformas

PRESUPUESTO EN ESTUDIO (no deben considerarse para el cálculo los ingresos provenientes de la Ley N.º 8114 y 

sus reformas, ni Financiamiento -préstamos y recursos de vigencias anteriores-):

INDIQUE EL PORCENTAJE DE INCREMENTO APROBADO POR EL

CONCEJO (el aumento de las dietas debe realizarse según lo

estipulado en el artículo 30 del Código Municipal):

PRESUPUESTO INICIAL PRECEDENTE (no deben considerarse para el cálculo los ingresos provenientes de la Ley N.º 

8114 y sus reformas, ni Financiamiento -préstamos y recursos de vigencias anteriores-):
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Por lo anterior, les sugiero acordar dicho incremento de conformidad con la 184 
normativa vigente. 185 

Agradeciendo la atención brindada a la presente. Se suscribe, Lcda. Mery 186 
Araya Molina , Presupuesto Municipal. cc. Archivo. 187 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con el aumento 188 
propuesto que levante la mano y que quede en firme. 189 
ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 190 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 191 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 192 
Ramirez Aguilar este Concejo aprueba el aumento del 10% en el valor de la dieta 193 

de los miembros del Concejo Municipal, según el artículo 30 del Código Municipal 194 
(Ley N°7794. Quedando de la siguiente forma (cuadro adjunto). ACUERDO 195 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 196 

 197 
 5-Cervantes, 17 de agosto del 2023. Municipalidad de Cervantes. Señor 198 

Intendente: Gustavo Castillo Morales. Señora Vice-Intendente: Mariana Calvo 199 
Brenes. 200 

Por este medio les deseamos éxitos en sus labores y bendiciones para todos. La 201 
presente es para realizar la solicitud del permiso para realizar dos procesiones en 202 
nuestra amada comunidad. Las fechas de dichas procesiones son el domingo 17 de 203 

setiembre del 2023 con la imagen de la Virgen de la Dolorosa; dicha procesión será 204 
realizada posteriormente finalizada la misa de las 11:00 a.m. alrededor de la plaza 205 

de deportes. 206 

La segunda procesión será el día domingo 24 de setiembre del 2023 con la imagen 207 

del Nazareno; dicha procesión será en honor a los 78 aniversario de la hermandad 208 
de Cervantes y será realizada posteriormente finalizada la misa de las 11:00 a.m. 209 
alrededor de la plaza de deportes. De antemano se les agradece su atención. Sr. 210 
Hugo Emilio Gómez Chacón, presidente de la hermandad. Sr. Gerardo Gómez 211 
Zúñiga, secretario general corresponsal.  212 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con las procesiones 213 
que levante la mano y que quede en firme. 214 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 215 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 216 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 217 

Ramirez Aguilar este Concejo da el visto bueno para que la Hermandad Jesús 218 
Nazareno realice procesiones el domingo 17 de setiembre de 2023 y el domingo 24 219 

de setiembre de 2023, ambas a las 11:00 a.m. en los alrededores de la plaza de 220 
deportes. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. 221 
COMUNIQUESE. 222 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 223 

 1-Fecha de reunión: 29 de agosto del 2023. Hora de inicio: 02:00 p.m. 224 

348.353.948,77

393.714.492,70

PORCENTAJE DE AUMENTO DEL PRESUPUESTO 13%

10,00%

NUMERO DE VALOR VALOR SESIONES MENSUAL ANUAL

REGIDORES DIETA ACTUAL DIETA PROPUESTA ORDI-EXTRA

5 9.471,40 10.418,54 76 329.920,43 3.959.045,20

5 4.735,70 5.209,27 76 164.960,22 1.979.522,60

0 0,00 0,00 76 0,00 0,00

0 0,00 0,00 76 0,00 0,00

DIETAS POR COMISIÓN (ADJUNTAR DETALLE) 0,00

TOTAL 494.880,65 5.938.567,80

(1) Articulo 6 de la Ley General de Concejos Municipales de Distrito, N.º 8173 y sus reformas

PRESUPUESTO EN ESTUDIO (no deben considerarse para el cálculo los ingresos provenientes de la Ley N.º 8114 y 

sus reformas, ni Financiamiento -préstamos y recursos de vigencias anteriores-):

INDIQUE EL PORCENTAJE DE INCREMENTO APROBADO POR EL

CONCEJO (el aumento de las dietas debe realizarse según lo

estipulado en el artículo 30 del Código Municipal):

PRESUPUESTO INICIAL PRECEDENTE (no deben considerarse para el cálculo los ingresos provenientes de la Ley N.º 

8114 y sus reformas, ni Financiamiento -préstamos y recursos de vigencias anteriores-):
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Registro de asistencia de miembros: Roberto Martínez Brenes, Jacqueline Araya 225 
Matamoros, Lucía Ramírez Aguilar. 226 

Registro de asistencia de funcionarios municipales: Lcda. Mery Araya Molina. 227 
Registro de asistencia de asesores: -. 228 
Asuntos tratados: 229 
1. Se discute el proyecto de presupuesto inicial para el periodo 2024, presentado en 230 
sesión extraordinaria #11-2023 del pasado 25 de agosto, el cual fue trasladado a 231 

Comisión de Hacienda y Presupuesto para su debido análisis. 232 
2. Se exponen y atienden todas las consultas de las distintas secciones que 233 
componen el presupuesto municipal. En el caso de acueducto, se solicita la 234 

presencia de la funcionaria Meilyn Araya Orozco para que atiende las dudas que 235 
surgieron principalmente sobre la atención de averías y la posibilidad de adquisición 236 
de un detector de fugas. 237 
Acuerdos tomados: 238 

1. Considerar reforzar el código 2.99.05 (Útiles y materiales de limpieza), para la 239 
compra de dispensadores de toallas de papel y jabón a instalar en los servicios 240 
sanitarios de los edificios propiedad municipal. 241 
2. Solicitar a la Administración, priorizar la contratación del servicio de estudio de 242 

recalificación de tarifas del servicio de recolección de residuos sólidos. 243 
3. Solicitar la guía y requisitos para la conformación de una banda municipal, con el 244 

propósito de incluir en futuros documentos presupuestarios para fortalecer valores 245 
e incrementar el desarrollo cultural del pueblo de Cervantes. 246 

4. Se recomienda al Concejo, aprobar el proyecto de presupuesto inicial para el año 247 
2024 conforme lo presentado por la Administración, por un monto total de 248 

¢634.922.357,80 (seiscientos treinta y cuatro millones novecientos veintidós mil 249 
trescientos cincuenta y siete colones con 00/100). 250 
5. Convocar a sesión extraordinaria en el mes de setiembre, con único punto para 251 

la aprobación definitiva del presupuesto inicial año 2024; con fecha posterior al 252 
acuerdo de aprobación de metodología salarios globales para el C.M.D. Cervantes. 253 

Finalmente; es importante recalcar que los dictámenes de las comisiones 254 
municipales no son vinculantes o de acatamiento obligatorio para el Concejo, es 255 

decir, corresponden a recomendaciones que coadyuvan en la toma de los acuerdos 256 
sobre un tema específico. Bajo esta naturaleza jurídica, los dictámenes de las 257 

comisiones son considerados como actos internos, preparatorios y sin efectos 258 
propios, cuya finalidad es otorgar al Concejo Municipal, como órgano superior, los 259 
elementos de juicio necesarios para la toma de decisiones. (Dictamen N.º C-237-260 
2019 de 27 de agosto de 2019, emitido por la Procuraduría General de la 261 
República). 262 

Al ser las 15 horas con 15 minutos el presidente concluye la reunión. 263 
f) Jacqueline Araya Matamoros, Presidente. f) Roberto Martínez Brenes, Secretario.  264 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con el punto 265 

número 1 que levante la mano y que quede en firme. 266 
ACUERDO N°04: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 267 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 268 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 269 

Ramirez Aguilar este Concejo le solicita a la Lcda. Mery Araya Molina encargada 270 
del presupuesto municipal reforzar el código 2.99.05 (Útiles y materiales de 271 
limpieza), para la compra de dispensadores de toallas de papel y jabón a instalar en 272 
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los servicios sanitarios de los edificios propiedad municipal. ACUERDO 273 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 274 

Roberto Martinez Brenes comenta quien esté de acuerdo con el punto 275 
número 2 que levante la mano y que quede en firme. 276 
ACUERDO N°05: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 277 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 278 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 279 

Ramirez Aguilar este Concejo le solicita a la Administración, priorizar la contratación 280 
del servicio de estudio de recalificación de tarifas del servicio de recolección de 281 
residuos sólidos. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 282 

FIRME. COMUNIQUESE. 283 
Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con el punto 284 

número 3 que levante la mano y que quede en firme. 285 
ACUERDO N°06: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 286 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 287 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 288 
Ramirez Aguilar este Concejo le solicita a la Administración con el señor Intendente 289 
Gustavo Castillo Morales la guía y requisitos para la conformación de una banda 290 

municipal, con el propósito de incluir en futuros documentos presupuestarios para 291 
fortalecer valores e incrementar el desarrollo cultural del pueblo de Cervantes. 292 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. 293 
COMUNIQUESE. 294 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con el punto 295 
número 4 que levante la mano y que quede en firme. 296 

ACUERDO N°07: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 297 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 298 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 299 

Ramirez Aguilar este Concejo aprueba el dictamen de comisión de Hacienda y 300 
presupuesto aprobando así el  proyecto de presupuesto inicial para el año 2024 301 

conforme lo presentado por la Administración, por un monto total de 302 
¢634.922.357,80 (seiscientos treinta y cuatro millones novecientos veintidós mil 303 

trescientos cincuenta y siete colones con 80/100).. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 304 
APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 305 

Roberto Martinez Brenes comenta que les parece reunirnos en sesión 306 
extraordinaria el próximo martes 5 de setiembre a las 7:00 p.m. y hacemos sesión 307 
reducida, quien este de acuerdo que levante la mano. 308 
ACUERDO N°08: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 309 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 310 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 311 
Ramirez Aguilar este Concejo aprueba reunirse en sesión extraordinaria el próximo 312 
martes 5 de setiembre de 2023, a las 7:00 p.m. para la presentación del 313 

Presupuesto Inicial Período 2024. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 314 
ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 315 
 2-Comisión de Jurídicos, celebrada martes 29.8.23 a las 3 y 16 en el salón 316 
de sesiones Sr. Hernán Luna Fallas. Miembros presentes:  317 

Lucía Ramirez, presidente de comisión. Jacqueline Araya, secretaria de comisión. 318 
Roberto Martinez, presidente de comisión. 319 
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1 Punto: Criterio proyecto Ley para Fortalecimiento de Coordinación entre el MOPT 320 
y los gobiernos locales para la atención plena y exclusiva de la Red Vial Cantonal. 321 

Dictamen: se traslada al departamento de la ing. Betsy Quesada para que sea ella 322 
quien les brinde el criterio. 323 
2 Cruz Roja: Se traslada a la administración para que realice la cotización a 324 
proveedores del sistema. 325 
3 R/ a la Cruz Roja se esta gestionando los ajustes para recolección en los usuarios. 326 

4 Código de ética interno para todos los atletas entrenadores y padres de familia 327 
que conforman las disciplinas deportivas del CDR Cervantes. Se recomienda en el 328 
seno del CMD Cervantes aprobar este Código. 329 

5.Esta comisión recomienda que en el ceno del CMD Cervantes aprobar convenio 330 
de préstamo de Uso, Administración y Mantenimiento Instalaciones Deportivas. 331 
6.punto: Tarifas de instalaciones deportivas se le solicitud al Comité Deportes un 332 
informe en que se va a invertir dichos dineros recaudados. 333 

Roberto Martinez Brenes comenta quien esté de acuerdo con el punto 334 
número 1 que levante la mano y que quede en firme. 335 
ACUERDO N°09: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 336 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 337 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 338 
Ramirez Aguilar este Concejo le traslada a la ing. Betsy Quesada Echavarría, 339 

ingeniera de gestión vial, el proyecto de Ley para Fortalecimiento de Coordinación 340 
entre el Ministerio de Obras Públicas y Transportes (MOPT) y los gobiernos locales 341 

para la atención plena y exclusiva de la Red Vial Cantonal, por favor enviar el criterio 342 
antes del 04 de setiembre al siguiente correo: maureen.chacon@asamblea.go.cr. 343 

Agradecemos mucho su colaboración. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 344 
APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 345 

Roberto Martinez Brenes comenta quien esté de acuerdo con el punto 346 

número 2 que levante la mano y que quede en firme. 347 
ACUERDO N°10: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 348 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 349 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 350 

Ramirez Aguilar este Concejo le traslada al señor Intendente Gustavo Castillo 351 
Morales realizar una cotización con los proveedores del sistema municipal para 352 

incluir la donación para la Cruz Roja. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 353 
ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 354 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con el punto 355 
número 3 que levante la mano y que quede en firme. 356 
ACUERDO N°11: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 357 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 358 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 359 
Ramirez Aguilar este Concejo les informa que se están haciendo las gestiones para 360 

incluir la recolección de dinero en los usuarios destinados para la Cruz Roja, se les 361 
estará informando cualquier avance. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 362 
ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 363 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con el punto 364 

número 4 que levante la mano y que quede en firme. 365 
ACUERDO N°12: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 366 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 367 

mailto:maureen.chacon@asamblea.go.cr
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Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 368 
Ramirez Aguilar este Concejo aprueba el Código de Ética Interno para los atletas, 369 

entrenadores y padres de familia que conforman las diferentes disciplinas del 370 
Comité de Deportes y Recreación de Cervantes (CDRC), dicho Código fue 371 
presentado por la Junta Directiva del CDRC. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 372 
APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 373 

Roberto Martinez Brenes comenta quien esté de acuerdo con el punto 374 

número 5 que levante la mano y que quede en firme. 375 
ACUERDO N°13: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 376 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 377 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 378 
Ramirez Aguilar este Concejo aprueba el Convenio de Préstamo de Uso, 379 
Administración y Mantenimiento de las Instalaciones Deportivas y Recreativas 380 
suscrito entre el Concejo Municipal de Distrito de Cervantes y el Comité de Deportes 381 

y Recreación de Cervantes, se solicita al señor presidente del Comité de Deportes 382 
hacerse presente el día 19 de setiembre de 2023 en sesión ordinaria para la 383 
respectiva firma del convenio. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 384 
ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 385 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo con el punto 386 
número 6 que levante la mano y que quede en firme. 387 

ACUERDO N°14: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 388 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 389 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 390 
Ramirez Aguilar este Concejo le solicita al Comité de Deportes y Recreación de 391 

Cervantes entregarnos un informe en donde se indique en que van a invertir el 392 
dinero recaudado de las tarifas que se cobran de uso de las instalaciones 393 
deportivas. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. 394 

COMUNIQUESE. 395 
 2-Comisión de Cultura. Celebrada el día 29/8/23. Al ser las horas: 4:55 p.m. 396 

Miembros presentes: Jacqueline Araya, presidente comisión. Margoth Granados, 397 
secretaria de comisión, Lucía Ramirez, concejal propietaria. Roberto Martinez, 398 

presidente municipal. 399 
1.Convocatoria a la subcomisión para el día jueves 31 de agosto a las 2:00 pm 400 

2.Solicitar a la señorita secretaria realizar la convocatoria en el chat de la 401 
subcomisión con dispense de trámite. 402 
3.Realizar la publicación para convocatoria para la feria culinaria con dispense de 403 
tramite para el día lunes 3:30 p.m. 404 
4. Solicitar al señor intendente los toldos para el día del concierto. 405 

5.Solicitar al ceno del Concejo al cierre de los dos costados de la escuela en horario 406 
de 6:00 am a 5:00 pm  407 
6.Solicitar al Comité de Deportes la cancha de básquet para e día 14 y 15 de 408 

setiembre para dicha feria culinaria. 409 
7.Solicitar al señor intendente el carro municipal para el día viernes a las 9:00 a.m. 410 
8.Solicitarle a la señorita secretaria las cartas para el comercio. 411 
9.Solicitar a la señorita secretaria las cotizaciones. 412 

Se cerro comisión al ser las 5:30 p.m. Jacqueline Araya, presidente. Margoth 413 
Granados, secretaria. 414 
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Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo en que la secretaria 415 
haga la convocatoria para reunirse en subcomisión de organización de semana 416 

cívica el jueves 31de agosto, quien este de acuerdo que levante la mano. 417 
ACUERDO N°15: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 418 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 419 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 420 
Ramirez Aguilar este Concejo aprueba reunirse en subcomisión organizadora de la 421 

semana cívica el próximo jueves 31 de agosto de 2023, se le solicita a la señorita 422 
secretaria hacer la convocatoria en el chat de dicha subcomisión. ACUERDO 423 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 424 

Roberto Martinez Brenes comenta se aprueba el cierre de calle del 15 de 425 
setiembre y del 14 de setiembre, quien esté de acuerdo que levante la mano y que 426 
quede en firme. 427 
ACUERDO N°16: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 428 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 429 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 430 
Ramirez Aguilar este Concejo acuerda el cierre de calle al frente de la escuela Luis 431 
Cruz Meza el día 14 de setiembre en horario de 4:00 p.m. a 8:00 p.m. y el día 15 de 432 

setiembre en horario de 6:00 a.m. a 5:00 p.m. esto para realizar las actividades en 433 
honor a los 202 años de independencia de nuestro país. ACUERDO 434 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 435 
Roberto Martinez Brenes comenta se aprueba la solicitud de la cancha de 436 

básquet, quien esté de acuerdo que levante la mano y que quede en firme. 437 
ACUERDO N°17: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 438 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 439 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 440 
Ramirez Aguilar este Concejo le solicita al Comité de Deportes y Recreación de 441 

Cervantes la reservación de la cancha multiusos (cancha de básquet) para los días 442 
14 y 15 de setiembre de 2023, para realizar la Feria Culinaria. ACUERDO 443 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 444 
Roberto Martinez Brenes comenta se aprueba la solicitud de los toldos, vayas 445 

y vehículos municipales quien esté de acuerdo que levante la mano y que quede en 446 
firme. 447 

ACUERDO N°18: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 448 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 449 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 450 
Ramirez Aguilar este Concejo le solicita al señor Intendente Gustavo Castillo 451 
Morales el préstamo de los toldos y vallas para las actividades del 14 y 15 de 452 

setiembre de 2023, además por favor coordinar un vehículo municipal para que vaya 453 
dirigiendo el desfile de faroles el 14 de setiembre a las 6:00 p.m. y el desfile del 15 454 
de setiembre finalizando el acto cívico de ese día. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 455 

APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 456 
Roberto Martinez Brenes comenta lo de las cartas para el comercio, 457 

cotizaciones por el momento no. 458 
 Comentarles que ya las tres empacadoras de chayote nos dijeron que nos 459 

iban a colaborar con el sonido y la decoración, la escuela de La Puente que a ellos 460 
les gustaría participar pero no tienen nada, el Yaz y La Flor ya están organizados, 461 
la escuela de Santiago van a venir el miércoles con la banda, un grupo de baile y 462 
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maestros, en total son 65 personas, la escuela de Las Mesas, la directora me dijo 463 
que estaba muy agradecida por tomarlos en cuenta, pero que ellos son de muy largo 464 

y les cuesta el transporte. 465 
La Asociación de Desarrollo va a donar el concierto y una cimarrona para el 466 
miércoles. 467 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta para que quede en actas que fue 468 
la niña Jacqueline Valverde la que tuvo la idea de invitar a estas escuelas. 469 

Mariana usted nos puede ayudar en invitar a la Embajada por si tiene alguna 470 
presentación. 471 

Mariana Calvo Brenes si gustan me pasan el oficio. 472 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo que levante la 473 
mano y que quede en firme. 474 
ACUERDO N°19: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 475 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 476 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 477 
Ramirez Aguilar este Concejo celebrara del 10 al 15 de setiembre las fiestas patrias 478 
en honor al 202 aniversario de independencia de nuestro país, entre las actividades 479 
tendremos desfiles, ferias culinarias, actos cívicos, entre otras, es por eso que 480 

aprovechando la buena relación que tenemos con la señora embajadora de España 481 
Eva Felicia Martinez Sánchez le queremos solicitar una presentación artística, esto 482 

para estrechar lazos y además que nuestro pueblo conozca un poco más de su 483 
cultura, nuestras actividades se realizarán a las 6:00 p.m. únicamente el 15 de 484 

setiembre que iniciaran a las 8:00 a.m. Agradecemos mucho nos puedan colaborar 485 
y quedamos atentos. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 486 

FIRME. COMUNIQUESE. 487 
ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 488 
No se presentan mociones. 489 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 490 
Se convoca a comisiones para el próximo martes 05 de agosto a las 3:30 p.m. 491 

ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 492 
 No se presentan Asuntos de Intendencia. 493 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 494 
 1-Johanna Pereira Alvarado comenta para hoy estaba para presentarse la 495 

Metodología de los salarios globales, sin embargo hubo un atraso con la 496 
herramienta que se utilizó, por lo que hay que verlo en una sesión extraordinaria 497 
para que quede antes del 10 de setiembre. 498 

Roberto Martinez Brenes comenta sería el lunes 4 de setiembre a las 2:00 499 
p.m. quien este de acuerdo que levante la mano. 500 

ACUERDO N°20: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 501 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 502 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros, Margot Granados Rugama y Alba Lucía 503 

Ramirez Aguilar este Concejo aprueba reunirse en sesión extraordinaria el próximo 504 
lunes 4 de setiembre de 2023, a las 2:00 p.m. para la presentación de la Escala de 505 
los Salarios Globales. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO 506 
EN FIRME. COMUNIQUESE. 507 

2- Margoth Granados Rugama comenta en el barrio Los Ángeles me dijeron 508 
que si le podía decir a Gustavo que avisen cuando van a quitar el agua. 509 
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Mariana Calvo Brenes comenta hasta donde sé al Tajo se le quita el agua 510 
para darle a San Ignacio, pero no es algo nuevo, puede ser una avería. 511 

Margoth Granados Rugama comenta yo trabajo en la marisquería y después 512 
de que les pusieron los medidores ha tres casas que hasta que baja el agua del 513 
baño, demasiada presión. 514 

Mariana Calvo Brenes comenta a nivel nuestro vemos del medidor hacia 515 
afuera. 516 

Margoth Granados Rugama comenta es que el baño de la marisquería esta 517 
arriba. 518 

Mariana Calvo Brenes comenta entonces es cuestión de decirle a Meylin para 519 

que vayan a hacer una inspección. 520 
Margoth Granados Rugama comenta y otra cosa, ¿alguien sabe de alguna 521 

construcción que se este haciendo en La Hacienda? 522 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta la de la esquina. 523 

Margoth Granados Rugama comenta no esa no, tal vez Joha le puedas 524 
preguntar a Betsy por favor. 525 

3-Roberto Martinez Brenes comenta el sábado pasé donde Elvis, ellos están 526 
bastante afectados por el agua, yo le dije que fuera donde Meylin, dice que no le 527 

llega gota de agua. 528 
Mariana Calvo Brenes comenta a diario entran un montón de quejas de agua, 529 

pero de ese señor nunca. 530 
Roberto Martinez Brenes comenta en Santa Eduvijes también. 531 

Mariana Calvo Brenes comenta yo en Santa Eduviges si soy insistente en 532 
que se le vaya a dejar agua, sin embargo a veces Max va y salen dos personas a 533 

recoger, igual pasó frente a los pollos, pero lo que demandaban era que les llegara 534 
agua a los tubos, si yo de verdad no tengo agua salgo a recoger. 535 
ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  536 

Cierre de sesión. 537 
Al ser las diecinueve horas con cuarenta y cinco minutos se concluye la sesión. 538 

 539 
 540 

 541 
 542 

Presidente Municipal    Secretaria Municipal 543 


